

## Revista Cubana de Urología

DISFUNCIÓN VESICO-URETRAL

## Cinta suburetral transobturatriz en el tratamiento de la Incontinencia Urinaria de Esfuerzo.

Autores: Luis Enrique Perez Moreno; Lissi Lisbet Rodríguez Rodríguez.

Hospital Universitario Arnaldo Milián Castro. Villa Clara, Cuba.

Correo: lissi@infomed.sld.cu

ESUMEN

Introducción: La incontinencia urinaria es un problema frecuente que aumenta con la edad. La incidencia en los distintos estudios es variable con una prevalencia del 11% - 72%. El procedimiento de colocación de cinta suburetral transobturatriz se ha convertido, en los últimos años, en el tratamiento de elección en el tratamiento de la incontinencia urinaria de esfuerzo (IUE). Objetivo: Describir los resultados obtenidos en la implementación del tratamiento mediante colocación de cinta suburetral transobturatriz en la IUE. Material y Método: Entre febrero de 2015 y mayo de 2017, se realizó un estudio descriptivo, longitudinal, prospectivo en 51 pacientes de un universo conformado por todas las pacientes con diagnóstico de IUE, tratadas con cintas suburetral transobturatriz libre de tensión en el Servicio de Urología del Hospital Universitario Arnaldo Milián Castro de Villa Clara. Resultados: La edad media d fue 54,4 años (rango 26-82 años). Todas las pacientes eran multíparas 2,17 partos como promedio; 8 que representan el 15,6 %, fueron operadas previamente mediante otras técnicas por IUE. Cumplieron los criterios de curación 47 pacientes (92,15%) y de no curación 4 (7,84%). Presentaron complicaciones 4 pacientes (7,84%). Conclusiones: El uso de cinta suburetral transobturatriz en el tratamiento de la IUE además de ser eficaz y seguro, permite dar solución rápiday económica las pacientes disminuyendo el tiempo de hospitalización y de retorno a la actividad productiva.

Palabras clave: incontinencia urinaria, tratamiento.